
Ata nº 129/2024 – Reunião Plenária Ordinária 

Aos vinte e oito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às  13h30, na sede do

Conselho Municipal  de Assistência  Social,  sito  a  rua David Canabarro,  número vinte,  quinto

andar,  no Centro de Novo Hamburgo realizou-se reunião Plenária  Ordinária  do COMAS/NH.

Estavam presentes  os  Conselheiros  e  participantes  conforme  registro  de  presença  em livro

próprio.  Após a verificação do quórum,  Alessandra da Silva Haubert, presidente do COMAS,

saúda aos presentes e em seguida inicia a Plenária, apresentando os assuntos, após a leitura,

abriu inscrições de assuntos gerais, não a houve manifestação na Plenária. 1) Apresentação do

Programa  Pró-social  do  Governo  do  Estado/RS:  Gisa  Nunez,  Chefe  da  Divisão  de

Coordenação  do  Pró-Social.  A mesa  diretora  participou  da  Plenária  Estadual  e  tomou

conhecimento do Pró-Social, estendendo o convite para esta apresentação. Gisa esclarece que

o Programa é instituído por lei e está completando 22 anos, mas a maioria das organizações da

sociedade civil não tem conhecimento sobre o Programa. Pró social é um incentivo do ICMS das

empresas  que aporta  o recurso  diretamente  para  as  entidades.  As  organizações só  podem

participar quem tem a política de assistência social prevista em seu estatuto e estar inscrito no

conselho municipal de Assistência Social. São três eixos para o Programa: Entidades, governo

Estadual e empresas. Há capacidade de R$12.500.000,00 (doze milhões e quinhentos mil reais)

de  captação  ao  ano,  mas  não  se  consegue  atingir  estes  valores  porque  não  há  projetos

suficientes. A organização da sociedade civil inscreve o projeto nos padrões de plano de trabalho

do Governo Estadual e encaminha por e-mail, pode ser investido em aquisição de carro, como

tiveram no mês passado, computadores, equipar salas, podendo ser contratado oficineiro com

máximo de 12 meses. O recurso vem do ICM, a organização tem que ser pró ativa e buscar

estes recursos junto às empresas. A equipe do Pró social auxilia na padronização do projeto que

deve ser apresentado. A empresa em vez de pagar o ICM para o Estado, indica que o valor que

será pago diretamente na conta da Entidade.  Gisa divulga que há edital  aberto  do Instituto

Renner  para  entidades  que  foram  atingidas  pela  enchente,  com  foco  na  organização  dos

brechós.  A  ABEFI/NH  questiona  sobre  a  possibilidade  de  se  inscrever  novamente,  pois

receberam neste  formato  no  ano  passado.  Retoma os  requisitos  básicos:  CNDs  negativas,

certidão  de  registro  na  secretaria  e  inscrição  no  Conselho  Municipal  de  Assistência  Social.

Coordenadora se colocou à disposição para dúvidas, auxiliar as entidades, inclusive com visita

nas instituições.  Destaca que qualquer empresário  do RS que contribui  ao ICM está apto a

participar.  Ano passado o programa teve seu recorde de R$ 9.000.000,00 (nove milhões de

reais), e este ano o objetivo é atingir R$ 20.000.000,00 (vinte milhões de reais). Questionada

sobre prazos, informa que o Pró Social não tem janelas para inscrição, ficando disponível o ano

inteiro.  2) Alteração de datas das Plenárias de novembro e dezembro:  Mudança de data

pensando na participação do COMAS no encontro decentralizado do CEAS. Não há informações

de  horários  ainda,  mas  será  na  cidade  de  Três  Coroas/RS.  Proposta  é  ter  a  reunião  de
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novembro no dia 2/12 às 13hs, ou 09/12 às 9hs. Por unanimidade fica deliberado dia 02/12 às

13h30m na Casa dos Conselhos. 3) Censo SUAS: Alessandra questiona se todos conseguiram

acessar. Revisto alguns itens como ajuste da paridade do censo, sobre o deslocamento Camila

informou sobre transporte, Anna indica que podem solicitar conforme necessidade. Abstenção

uma,  colega  suplente  da  SMED não recebeu o  e-mail.  4)  Apresentação da LOA 2025:  A

Gestão do Fundo/SDS,  representada por  sua  gerente,  Anna Liell,  apresentou a  LOA ,

através de slides, abrindo espaço para questionamentos, mas não houve. Sendo aprovado pela

Plenária,  contando  com  uma  abstenção.  5)  Apresentação  do  diagnóstico  da  Gestão  do

Trabalho e Educação Permanente: Cristini Paz apresenta o formulário para coleta de dados e

fazer o diagnóstico das necessidades do conselho. O resultado de diagnóstico será apresentado

no  mês  de  dezembro.  Será  enviado  ainda  hoje  o  formulário  para  titulares  e  suplentes  do

Conselho. 6) Manifestação do Fórum de Instituições de Acolhimento (FIA): Bruna psicóloga

da Casa de Acolhimento João Bosco, representando os colegas das casas lares e trazer o que

está sendo discutido no FIA, que se reúne mensalmente. A discussão da maioridade tem sido

forte, nas condições de acolhimento e afastados de suas famílias normalmente não retornam as

famílias de origem, embora se trabalhe com a autonomia,  mas nem sempre este objetivo é

atingido e não há para onde encaminhar.  Indica que muitos buscam opções de morar  com

namoradas ou voltar para casa de suas famílias. Estudo indica que neste ano estamos com total

de 10 jovens que não tem para onde ir após maioridade, traz a necessidade das repúblicas. Esta

demanda tem sido levada ao Ministério Público dentro do Processo de cada jovem. Mesma

pauta foi trazida no CMDCA. Destaca a importância de fazer um planejamento de médio e longo

prazo, algo muito significativo na vida dos jovens e na ausência do espaço de república tem

acontecido de conseguir vagas distantes do município de Novo Hamburgo, o que entende ser

uma violação de direito  para uma rede desconhecida,  Bruna traz que,  se não tem perfil  de

república acaba ter o RI. Anna esclarece que deve estra previsto no Plano Plurianual, importante

trazer  esta  pauta.  FIA  pretende  estar  mais  próximos  para  tensionar  estas  ações.  Anna

compartilha que já tentaram em outra oportunidade, mas por ausência de perfil não foi efetivo.

Anna sugere fazer ofício para secretaria. A moça do Lar Colmeia traz que na experiência anterior

eram só jovens sozinhos, e identifica que ter uma pessoa adulta junto com eles. 7) Votação da

Ata 128/2024:  Aprovado com uma abstenção. 8)  Votação dos Pareceres das Comissões

(650/2024  e  653/2024):–  Todos  os  Pareceres  foram encaminhados  por  e-mail  para  análise

prévia dos Conselheiros. Leitura dos pareceres.  Parecer 650.2024 COMAS – Dispõe sobre a

Aprovação do Plano de Trabalho da Associação dos Familiares e  Amigos do Down –

AFADI 21 – Emenda Parlamentar:  Este parecer foi apreciado novamente pela Comissão de

Relações Interinstitucionais, após o recebimento do plano de trabalho atualizado. Anna observa

que estão encerrando o exercício, empenhos sairão até 01 de novembro, e pede o quanto antes

a resolução para garantir que seja neste ano. Aprovação com uma abstenção. Parecer 653/2024
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– Dispõe sobre a Suspensão da Inscrição da Liga Feminina de Combate ao Câncer de

Novo  Hamburgo: Esclarecimento  que  em  função  do  CEBAS,  houve  questionamento  da

inscrição na Assistência e na Saúde, para isto teriam que ter contas separadas e por isto o

encerramento  no  COMAS.  Na  ampliação de  trabalho  para  se  organizar  para  a  questão  da

assistência, participação do Conselho do Idoso e da Saúde. Aprovado com uma abstenção. 9)

Representações  do COMAS (Fórum dos Conselhos,  GT Violências,  Comitê  EVESCA e

Comitê de Medida Sócioeducativa): Alessandra questiona quem representa. Sem retornos do

grupo. Márcia questiona sobre EVESCA, Camila esclarece ser um grupo de trabalho que surgiu

dentro do GT Violências.10) Assuntos gerais: a) Justificativa da ausência do representante

da FEEVALE na Comissão de Finanças:  a entidade informa que seu representante, Marcelo

Caruzzo, teve uma lesão no tendão de aquiles, necessitando de cirurgia, o que o afasta das

atividades  profissionais  e  no  COMAS.  A Mesa  Diretora,  após  o  recebimento  do  retorno  da

Comissão  de  Finanças,  decide  que  a  entidade  não  tem  necessidade  de  indicar  novo

representante. Colega Marcelo Peruzzo representante da Feevale que está afastado temporário,

com retorno previsto para o mês de dezembro. b) Of.nº 4631-SDS.AC.CDM Responder Ofício

Circular  nº  001.2024  COMAS:  Atrasos  nos  repasses  às  OSC´s:  Resposta  da  SDS  sobre

questionamento sobre atrasos no s repasses, leitura do ofício XXX emitido em resposta pela

SDS. Gisele solicita leitura novamente da resposta, e retoma que parece que não há o que fazer.

Esclarece  que  solicitou  resgate  do  fundo  da  criança  e  do  adolescente  o  que  atrasará  os

repasses estavam contando com este valores para pagamento de 13º salário.  Questiona se

podem agilizar o processo. No caso do FUNCRIANÇA é um recurso das entidades, mas que

demora  muito  para  esta  captação.  Pensar  na  deliberação  enquanto  conselho  municipal.

Repasses atrasados. Por tese no final de exercício todo os valores devem ser pagos. Dificuldade

enfrentada a oito anos, tentar dialogar com a nova gestão nesta demanda. Carlos traz que a

SDS poderia ter mais ação em garantir estes pagamentos sem grandes atrasos. C)  Jeferson

(SDS) apresentará o Plano de trabalho da ADEFI. Jeferson traz que o plano já passou pelo

COMAS, mas devido a algumas situações divergentes e diante dos ajustes e correções,  foi

encaminhado este plano de trabalho, precisando da aprovação do COMAS para dar andamento

no  processo  e  estamos  com tempo  restrito  devido  ao  fechamento  de  exercício.  O  plano  é

apresentado no projetor.  Projeto  prevê execução de 4 meses com pagamento  de  Recursos

humanos com motorista, educador e Assistente social. Valor de R$ 15.000,00 (quinze mil reais).

Aprovado por unanimidade. d) COMAS participou da Plenária Estadual do CEAS que acontece

quinzenalmente e que como resultado, podemos convidar a equipe do governo estadual para

apresentação  do  Programa  Pró-social.  e)  Aquisição  de  tablet  (em  andamento)  e  TV  50

polegadas, mas na ausência de registro de preço para este item, foi solicitado de um modelo de

TV 60 polegadas.  Deliberações: No mês de dezembro, abrir diálogo com Gustavo Fink sobre

estas dificuldades de repasses, inclusive do fundo. Emissão agora de ofício à Fazenda para
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garantia de pagamentos do processos deste ano e repasses do fundo. A partir da pauta do FIA a

Mesa Diretora  questionou a  Gestão/SDS e  leitura dos  questionamentos  gerados a partir  da

pauta.  FETSUAS 29/10/2024 – Plenária Estadual sobre “Assédio Moral aos Trabalhadores

do SUAS”: a secretaria-executiva encaminhará para todos os conselheiros e entidades, e-mail e

mensagem no grupo de whats  do  COMAS,  com o  link  para  inscrição dos  interessados em

participar.  Nada mais havendo a tratar, eu Luís Marcon de Mello, secretário-executivo do

COMAS/NH,  encerro  a  presente  Ata  que  será  assinado  por  mim e  pela  Presidente  do

Conselho, ad referendum na próxima Plenária.
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